
 

   

 
 

ATA DA 9ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

2024/2025 

(CONVOCAÇÃO nº 10/2025- CIPA/SEDUC – D.O.S.  3 de fevereiro de 2025) 

 
Aos vinte e seis dias do mês de fevereiro de 2025, foi realizada a 9ª Reunião Ordinária da 1 

Comissão Interna de Prevenção de Acidentes e de Assédio – CIPA Setorial Educação, nas 2 

dependências da sala de reuniões da Assessoria Jurídica, Praça dos Andradas, 27, Centro, Santos, 3 

com a presença dos representantes da CIPA Setorial Educação, Sras. Rosana da Costa Corrêa 4 

Parra (presidente), Natalie Alves Silva de Souza, Mariana de Paula Silva, Aline Beraldo Moraes 5 

Tavares (vice-presidente), Juliana Ferreira dos Santos Teixeira, Shirley Thomaz Gama, Gildenice 6 

dos Santos de Almeida, Andrea Christina Wolfsohn, Valéria de Oliveira, Marcia Pinto Fava 7 

Geres, Raquel Fonteles Morais,  Ana Paula Strafacci Teixeira e dos Srs. Adolfo José Li Toledo de 8 

Vargas e Aldemir Cariri de Lima, e dos representantes da Coordenadoria de Engenharia de 9 

Segurança do Trabalho da Secretaria de Finanças e Gestão (COSEG/Sefin) Sra. Patricia Pontes e 10 

Sr. Antonio Luis Borges. Ordem do dia: Abertura: A presidente informou que a cópia da ata da 11 

reunião de janeiro/25 foi enviada, por e-mail, em 18 de fevereiro para todos os cipeiros que 12 

estiverem no grupo de e-mails cipa-seduc@santos.sp.gov.br. Solicitou a ciência de todos os 13 

presentes. A presidente solicitou que os cipeiros façam anotações dos assuntos que foram 14 

abordados na reunião e que estas informações sejam encaminhadas para a Presidente em até dois 15 

dias úteis após a reunião por meio de e-mail, whatsapp ou anotação impressa no final da reunião. 16 

1. Eleição CIPA Setorial Educação 2025/2026: A presidente informou que na última segunda 17 

(24/02/2025) feira foram encerradas as inscrições dos candidatos para a gestão 2025/2026. Houve 18 

um total de vinte e cinco inscritos. Informou ainda que em março, serão realizados os testes no 19 

sistema de votação eletrônica em conjunto com o DETIC. 2. Formações: A presidente informou 20 

que planejamos para o primeiro semestre as formações Primeiros Socorros SAMU nas Escolas e 21 

Noções de Combate a Incêndio para os meses de maio e junho, um representante por UME 22 

(convocação) e vagas a convite para Entidades Subvencionadas. Já para a formação Servidor 23 

Voluntário, Módulo 5 – Equipamentos de Proteção Individual (EPIs), a proposta é ser realizada 24 

em abril para podermos aproveitar a oportunidade e divulgar o período de votação eletrônica da 25 

CIPA. A presidente informou que também precisamos tratar do tema Assédio ao encontro ao que 26 

atribui a Norma Regulamentadora 5 (NR-5). Lembrando que já criamos um canal seguro para o 27 

recebimento de denúncias (cipa-ouvidoria@santos.sp.gov.br). Informou que a palestra Aspectos 28 

Gerais da COMINQ no enfrentamento ao Assédio Moral ocorrerá dia 12 de maio, no Auditório do 29 

Parque Tecnológico, que será ministrada pela equipe da Comissão Permanente de Inquérito 30 

(Cominq), Dra. Ana Carla Ruiz Rocha e os Drs. Dario de Araujo Villani e Eduardo Jorge 31 

Rodrigues de Miranda e terá como público-alvo os Diretores das UMEs e Supervisores de Ensino. 32 

A presidente informou que neste ano abordaremos também o tema Saúde mental e emocional. 33 

Informou que tivemos semana passada em reunião com o chefe da Coordenadoria de Medicina do 34 

Trabalho (Comed), Diego São Pedro e com a enfermeira do trabalho Natalia Sanches e psicóloga 35 

do trabalho Luciana Cescon para verificar a possibilidade de realização de palestras e formações 36 

que abordem temas relacionados a saúde mental e emocional que são aspectos importantes do 37 

bem-estar psicológico, que envolvem o equilíbrio entre as emoções e a capacidade de lidar com os 38 

desafios da vida. Nessa reunião apresentamos duas propostas: a realização de formação, nas 39 

escolas, durante a RAP ou RPS, em 3 encontros, com temas a serem oferecidos a Direção das 40 

UMEs. A adesão, a convite, será realizada por meio de link de inscrição. A divulgação será por 41 

meio de Comunicado da CIPA, por e-mail e publicado em Diário Oficial de Santos. A outra 42 

proposta é o oferecimento de palestra, por convocação, para equipe gestora ou professores, sobre o 43 

tema Primeiros Socorros Emocionais. Nessa palestra, com duração de 3h30, será abordado o tema 44 

de autocuidado e como cuidar do outro, em duas turmas, no Auditório do Centro Darcy Ribeiro. A 45 



 

palestra denominada Primeiros Socorros Emocionais será realizada nos dias 14 de abril das 13h30 46 

às 17h e 25 de abril das 08h30 às 12h. 3. Mapa de riscos: A presidente informou que não houve a 47 

possibilidade de realizar o levantamento de escolas a serem visitadas e nem a separação do 48 

material. Essa atribuição de tarefas ficará adiada para o mês de abril. A presidente informou que o 49 

engenheiro Hamilton (DEAFIN) solicitou à CIPA os mapas de riscos das escolas para verificar 50 

junto as empresas que estão realizando o AVCB nas escolas a confecção do mapa de risco, que 51 

posteriormente será compartilhado com a CIPA. 4. SIPAT Educação 2025: A presidente 52 

informou que o evento será realizado no período entre 15 a 19 de setembro. Informou também 53 

publicação do Edital de Chamamento Público da Seduc no D.O.S. do dia 25 de fevereiro para a 54 

seleção de pessoas físicas e jurídicas de direito privado interessadas em oferecer apoio ao evento. 55 

O prazo para manifestação de interesse encerra em 11 de abril. Após esse período, caso não 56 

tenhamos apoiadores interessados, podemos buscar apoio com empresas a convite. A presidente 57 

trouxe a conhecimentos dos cipeiros os temas das SIPATs realizadas em anos anteriores, e após 58 

oitiva das sugestões dos cipeiros presentes, ficou deliberado que o tema da 14 ° SIPAT será 59 

“Educar e acolher: Aprender a cuidar das emoções e da saúde no trabalho.” 5. Assuntos diversos: 60 

5.1 Kit de primeiros socorros para as UMEs: A presidente informou que as mochilas para 61 

acondicionar os itens de primeiros socorros foram entregues aos Diretores das UMEs e 62 

representantes dos prédios administrativos da Seduc em dezembro de 2024. Informou também os 63 

processos para adesão nas atas da Secretaria de Saúde já foram abertos e estão em trâmite, assim 64 

como o processo para aquisição dos itens que não possuem Ata vigente já foi providenciado pelo 65 

DEAFIN. 5.2. Propé ou meia antiderrapante: A presidente informou que a cipeira Aline 66 

encaminhou em novembro/ 2024 relatório de pesquisa de aceitabilidade realizada junto aos 67 

professores da UME Sandra Cristina e que a cipeira Juliana encaminhou em janeiro/ 2025 o 68 

relatório com a mesma proposta. Com esses relatórios a cipeira Andrea elaborará texto a ser 69 

encaminhado, pela presidente, ao Departamento Pedagógico para análise e consideração. Patrícia 70 

trouxe casos de Acidentes de Trabalho com propé. Esclareceu ainda que produtos de segurança 71 

para o trabalho são diferentes de EPI. 5.3 Projeto Qualidade de Vida do Educador: A 72 

presidente informou que o Projeto Vamos Correr e Caminhar já está consolidado, com o professor 73 

Aldemir na coordenação do projeto. Atuam ainda no projeto o professor Maurício e uma estagiária 74 

de Educação Física. A presidente informou que contrato da estagiária finaliza no início de abril e 75 

que já foi solicitado ao DEAFIN a reposição da vaga de estágio. O DEAFIN está em tratativas 76 

com a Seção de Convênios da SEFIN. A presidente informou ainda que em 2024 o projeto 77 

Ginastica Laboral foi realizado em 17 escolas. Este ano, 26 escolas se mostraram interessadas em 78 

desenvolver o projeto, mas a princípio não conseguiremos atender todas. Os professores atribuídos 79 

entrarão em contato com algumas escolas interessadas para a definição de dias e horários e 80 

posterior conclusão de carga com a presidente até dia 28 de fevereiro. 6. Análise dos Relatórios 81 

de Investigação de Acidentes de Trabalho: Nesse mês foram analisados relatórios de 82 

investigação de acidente de trabalho com as recomendações dos TST da Sefis/ Coseg/ Sefin e 83 

conclusão do médico perito informando se tem ou não nexo causal. Nada mais havendo a tratar, a 84 

presidente deu por finalizada a reunião._______________________________________________ 85 
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